
! ! ! !唐先生!奉城镇戴

家村市河路 !!号违法

搭建!多次交涉无果"

庄木弟!这样的情
况应该早发现、早处
置。农村的违法搭建是
上海的一块“心病”，我
们一定要妥善处置。
既要建立一个长效机
制，又要确定不出现新
的违法建筑。这个地
区整治力度很大，类似
情况也有不少，我建议
奉城镇做成一个案例。
农村地区搭建房屋的
前提是不能违法。要
做到能让老百姓满意，
又有利于城镇化建设。

雷先生!大叶公路

行人#机动车#非机动

车混行!路灯间距过大

或没有设置路灯!有严

重的安全隐患"

庄木弟!市里会对
郊区道路进行重建改
造，在不久的将来，这

里会建设成一条一级公路。第一，我
们要加快这条道路的规划建设。第
二，是要保证老百姓目前的出行安
全。我们要长短结合，先让路灯亮起
来，再将公路彻底修建好，争取道路
相通、环境相宜。

戴先生! 自己居住的南桥镇一

小区绿化被划为停车位!希望规范"

庄木弟!小区物业管理不到位，
使小区绿化减少情况加剧，这是失
职，我们现在要研究如何加强管理。
居民一方面在说停车位不够，一方面
绿化在大量被侵蚀。我们要讨论如何
在实践上、理论上解决这两个问题。
要把事做好。老百姓的要求是压力，
是动力，应该成为我们的追求。
志愿者 施云怡 李佳路 记者 陈杰
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特别报道
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!"#$ 夏令热年 线

现场访谈

! ! ! !庄木弟说!参加$夏令热线%的

$区长面对面% 节目! 自己是 $赶

考%"奉贤也有自己的$夏令热线%!

自我加压"

哦&小$夏令热线%&原来!它是

成立于"#$"年%月的$""$&""'&%城

建服务热线! 对接'"&%(#'"&')!"%

小时接听奉贤区市民关于城市运行

管理问题的咨询# 投诉# 求助与建

议!除咨询当场解答外!其他诉求由

指挥平台统一派遣至处置单位"今

年上半年! 热线平台总计受理(*)!

件!结案率+%,"!-!满意率*%,%(-"

这还不够! 奉贤区以奉贤人民

广播电台为载体! 开通每周一期的

$阳光)()热线市民问政%直播栏目!

夏季牵头开展$夏令热助%行动!邀

请职能部门领导与市民在线交流!

让市民充分参政议政!减少推诿扯

皮"这个栏目自".$%年&月!日开始

至今年!月&.日!共计+&期!妥善解

决难题(+!件"

果然!有压力!一定会更有动力"

陈杰

! ! ! !今天上午 #%时，中共奉贤区
委副书记、奉贤区区长庄木弟走
进 !"&$“夏令热线”大型访谈节目
“区长面对面”。奉贤区地处上海
市南部，南临杭州湾，北枕黄浦
江。由于许多地区地处农村，违法
建筑的情况比较复杂。着眼长效，
奉贤探索“无新增违建村（居）”创
建机制，首批 '% 个村（居）今天下
午受到表彰。

违建回潮要追回奖励
“今天下午，奉贤区正好要召开

无新增违建村（居）表彰大会，有 '%

个村和居委会将受到表彰，拿到区
里的 &%万元奖励。”庄木弟见到记
者的第一句话，就提到了今天的另
一项重要活动。

庄木弟说，目前奉贤全区有
&((个村和 ###个居民委员会。今
年上半年拆除违法建筑 (%多万平
方米，全年计划拆违 #)%万平方米。
根据整治工作要求，奉贤区严

厉遏制新增违建，确保“零增长”，做
到新账不欠，老账逐步还。庄木弟表
示，要切实避免选择性拆违，避免拆
小不拆大，拆软不拆硬，拆拆停停等
情况的发生。坚持“割韭菜”，紧紧围
绕“领导干部最大、违建面积最大、
群众反响最大”的率先拆除的思路，
逐项逐项消除违法建筑。

成功创建“无新增违建村（居）”
的每个村和居委会，将得到区里 #%

万元奖励，加上所属镇的配套奖励，
每家每户都能尝到不搭违建的甜头。

如何防止创建成功后违建回
潮？“今年是首次评选，如果到明年
再评选期间，发现这些‘无新增违建
村（居）’有新的违建出现，#% 万元
奖励将被追回，以前用行政手段、法
律手段比较多，不妨尝试用经济手
段。”
庄木弟坦言，到明年第二次评

选的时候，可能出现三种情况：有
“无新增违建村（居）”被淘汰，“无新
增违建村（居）”基本保持，有新的
“无新增违建村（居）”加入“朋友
圈”，使得总数有望达到全区村（居）

总数的五分之一、四分之一。“我们
再加大存量违建的拆除力度，未来
有朝一日，能够将违法建筑总数变
得越来越少，期望能够向‘零违建’
目标努力。”

"百村公司#增加收入
“在农村地区，搭建违法建筑，

主要动机还是增加收入。”奉贤地处
上海市郊，正处在高速发展期。庄木
弟特别提到，奉贤区在区级层面成
立“百村公司”，#%%个经济薄弱村
入股，解决原来经济薄弱村发展经

济“搞不了、搞不好、搞不大”的问
题，搭建区级平台，对接优质资金，
扶持发展。去年，“百村公司”已经给
每村分红 )%万元，今年计划分红
$%万元。

由于行政区划调整的原因，奉
贤区有 ##个镇被撤销建制，这些撤
制镇的政治、经济、文化中心搬迁，
功能与以前相比有些弱化。庄木弟
表示，奉贤区探索撤制镇地区“同频
同幅”发展，改变个别地区的管理无
序状态，让生活环境变得更好。

本报记者 陈杰

奉贤区区长庄木弟上午走进!夏令热线"

确保违建新账不欠，老账逐步还

小“夏令热线”

! ! ! !昨天下午，就居民通过“夏令
热线”大型访谈节目“区长面对面”
向长宁区区长谢峰反映的问题，长
宁区有关职能部门立即行动，对市
民反映的违法建筑、广场舞扰民、
无证餐饮、乱设摊等问题，立即采
取行动，制定完善整治方案。

飘窗渗水承诺修复
家住虹桥万博花园 ) 号楼的

市民卢女士致电“夏令热线”反映，
家中飘窗部位严重漏水，物业表示走
程序需要一个多月才能开始维修。

经长宁区房管局核实，投诉人
(月 #$日首次向物业报修飘窗渗
水。(月 #*日，华阳物业安排维修
人员上门查看情况，并确认渗水系
外墙渗漏导致，且该处外墙属公用
部位。华阳物业随即拟定了维修方
案，并根据物业管理合同告知虹桥
万博业委会，业委会了解情况后同
意了维修方案。华阳物业于 (月 &(

日将此情况告知卢女士，并说明由
于渗水部分尚有积水，会对施工效
果产生影响，将等雨止放晴、墙面自
然风干（大约一周左右时间）后进行
维修施工。当时卢女士表示同意。

昨天节目后，华阳物业、业委
会再次向卢女士告知了该情况，并

承诺 (月 !'日前完成修复。长宁
区房管局将继续跟踪后续情况。

立案查处存量违建
市民吴先生反映北新泾农贸

市场（三合一菜场）内违法搭建问
题，经有关方面了解，三合一菜场
建于上世纪 +"年代。承租方“上海
三合一农副产品市场经营管理有
限公司”自 !""(年经营至今，为社
区居民提供了便利。

经长宁区拆违办现场查看，初
步认定市民投诉的具体点位是存

量违法建筑。根据存量违法建筑处
置的职责分工，先由长宁区规土局
立案查处，进一步认定违法建筑并
根据查处情况，启动存量违法建筑
查处拆除一般程序；同时积极协调
北新泾街道、长宁区商委、长宁区
规土局等相关部门，对农贸市场的
历史遗留问题和如何解决周边居
民买菜等问题进行分析评估，共同
协商形成处置方案。

广场舞"自我约束$

市民葛先生反映，姚虹路古羊

路附近的绿地每晚 &, 时至 !& 时
有广场舞，声音影响周边居民。

长宁区有关部门调查后反馈
称，!"&'年 )月起，古羊路南侧闵
行区居民小区有 ! 支文体队伍自
发组织，每天晚上来到姚虹路古羊
路口公共绿地跳广场舞。因音乐声
音较响，当时派出所几乎每天都要
接到 !-)个居民的报警电话。

虹桥街道积极与长宁区环保
局协调，由区环保局出资并征得长
宁区绿化市容局同意，在该绿地设
置了噪音监测设备和显示屏。随
后，在市、区环保局的指导下，虹桥
街道和所辖荣华居委会与相关的 !

支文体队伍负责人进行沟通，并签
订了《姚虹路—古羊路绿地拟使用
音响设备器材登记及文明活动承
诺》，约定活动使用器材规格、每天
(.""—!".)"的活动时间，以及音响
额定输出功率控制在 (" 分贝以
下。目前，两支队伍基本上能按照
承诺内容文明活动，派出所也未再
接到相关报警。

接下来，有关部门将根据居民
的意见建议，积极与在绿地广场内
活动的 !支文体队伍加强沟通，在
高考、中考等重大时间节点，减少
活动频次、降低活动噪音，营造和
谐、文明的活动环境。

本报记者 陈杰

待雨止放晴墙面风干即着手修复
华阳物业拟定虹桥万博花园渗水外墙维修方案

! 庄木弟

! 昨天下午!虹桥万博花园一楼房外墙多处有渗漏修补痕迹

本版图片 本报记者 陈梦泽 志愿者 张呈君 摄

! ! ! !! 闵行区周女士! 紫藤路 ))

弄对面的建筑工地擅自将建筑材

料堆放在该处!影响出行"

! 奉贤区黄女士!德政路 "))

弄 "(号 (.$室的卫生间#厨房间#

卧室有渗水现象"

! 浦东新区杨先生! 惠南镇

听潮六村内逸夫小学的建筑工地

施工!土方车运送渣土!经过小区

产生扬尘污染"

! 杨浦区严女士!锦西路 $(.

弄旁边的建筑工地施工导致反映

人家里有晃动"

! 松江区林先生!思贤路 &&&

号的建筑工地 (/&.开始施工!噪声

扰民"

! 虹口区朱女士!长阳路 $&+

弄小区房屋大修! 每天 !/&.就施

工!影响居民休息"

! 宝山区李女士!泰和路 &.)

弄 "!号 &楼居民将卫生间# 厨房

间的排污管从外墙排到绿化带内!

影响居民生活"

! 浦东新区商女士! 曹路镇

海鸣路 )+ 弄 &+ 号每次洗好水箱

都出现水小现象!影响生活"

! 宝山区俞先生! 祁连二村

0 街坊 &( 号 !.$ 室屋顶漏水!联

系物业维修未果"

志愿者 糜俊豪 俞立凡 整理
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